

## Proyecto Colectora



Reunión de Preconsulta y Apertura

## El proyecto Colectora comenzó consultas previas

Una de las iniciativas energéticas más importantes para el país, el proyecto Colectora, sigue dando pasos para empezar su fase constructiva. El pasado 13 de noviembre, **este proyecto comenzó a realizar el proceso de consulta previa más grande que se está desarrollando en este momento:** con más de 200 comunidades, entre los Wayuu, 4 pueblos indígenas de la Sierra Nevada de Santa Marta y 4 consejos comunitarios, entre otros.

Diego García, gerente del proyecto Colectora, informó que a la fecha se tienen **25 reuniones de pretalleres de identificación de impactos y medidas de manejo con 99 comunidades indígenas Wayuu y cinco reuniones de preconsulta y apertura con los consejos comunitarios y el resguardo Wayuu.**

Las Consultas Previas son un derecho fundamental que tienen las comunidades indígenas y grupos étnicos para decidir sobre proyectos, obras o actividades que se estén planeando desarrollar dentro de sus territorios. **A través de este proceso se busca cuidar y proteger los componentes culturales, sociales, económicos y espirituales de estas comunidades.**

Por medio de estas reuniones se **asegura el conocimiento pleno, por parte de la comunidad, del proyecto de transmisión de energía eléctrica Colectora. Igualmente se identifican las posibles afectaciones para establecer las respectivas medidas de manejo** y se asegura la participación efectiva de las personas en la toma de decisiones frente a lo que representa el proyecto en el territorio.

La consulta previa se compone de cinco etapas: **1. preconsulta y apertura, 2. pretalleres de identificación de impactos y medidas de manejo, 3. talleres de identificación de impactos y medidas de manejo, 4. preacuerdos y 5. acuerdos y protocolización.** En enero se continuará con las siguientes etapas de la consulta previa con las comunidades del área de influencia del proyecto.

